

# CONSEILS AUX ELEVEURS DE CHEVAUX

LE TEMPS EST VENU DE PENSER  
A AMELIORER LE CHEVAL  
IL FAUT POUR Y PARVENIR RECHERCHER :

## 1o. - CHEZ LES DEUX REPRODUCTEURS

Les qualités communes qui ont trait à :

### (a) LA CONFORMATION

Le mâle et la femelle doivent être, autant que faire se peut, du même type mais la conformation sera variable avec le service qu'on exigera des produits;

### L'ETAT DE SANTE

qui est indiqué par un poil brillant, une respiration régulière, la souplesse de la peau, un développement modéré du ventre et la consistance et l'aspect normal des excréments;

### (c) CARACTERE ET TEMPERAMENT

on devra éliminer sans pitié les animaux vicieux, méchants ou indociles, ceux à tempérament trop nerveux et très irritables ou dans le cas contraire ceux à tempérament mou.

### (d) POUVOIR HEREDITAIRE

un reproducteur doit être évalué par la qualité de ses ascendants autant que par la sienne. La connaissance des origines d'un reproducteur est une nécessité absolue pour tout éleveur.

## 2o. - CHEZ L'ETALON

Quelle que soit la catégorie à laquelle il appartient, l'étalon doit avoir les qualités suivantes:

### (a) DES ORAGNES GENITAUX NORMAUX

qui doivent être examinés avec une attention des plus particulières;

### (b) UNE VUE PARFAITE

dont on se rendra compte par des épreuves;

### (c) UNE RESPIRATION DES PLUS PARFAITES

que l'on reconnaîtra en faisant faire différents exercices à l'animal et ce à toutes les allures. Ceci permettra aussi de voir si l'animal n'est pas atteint d'emphyse pulmonaire (souffle) ou de cornage (râle);

### (d) DE BONNES ALLURES

c'est-à-dire régulières, ce qui n'existe pas lorsque l'animal est porteur de tares (éparvin, formes, etc.)

C'est d'ailleurs dans le but d'améliorer les étalons reproducteurs de la province que le Ministère de l'Agriculture a institué le Comité de Surveillance des Etalons.

## 3o. - CHEZ LA JUMENT

Les bases qui régissent le choix de la jument doivent être aussi sérieuses que pour celui de l'étalon. La jument en effet exerce une influence, que personne ne peut contredire, sur le produit et trop souvent malheureusement, le rôle de l'étalon est considéré comme seul important.

Ce choix doit amener l'éleveur à l'élimination des juments mal conformées, tarées, trop âgées car le maximum de fécondité chez celle-ci se trouve entre 5 à 13 ans.

L'éleveur recherchera donc les juments avec une croupe ample, des hanches écartées et d'égale hauteur, des organes sexuels apparents sans aucune cicatrice, des mamelles développées, à tissu souple et bien veinnées; il choisira des bêtes calmes, douces et non chatouilleuses.



## SERVICE DE L'ELEVAGE

### MINISTERE DE L'AGRICULTURE

QUEBEC

29

29

29